

PROCES-VERBAL DE LA REUNION
DU CONSEIL D'ECOLE

ECOLE : Maternelle GARBEJAIRE

Adresse : 126 avenue Georges POMPIDOU
06560 VALBONNE

DATE : 07/03/2017

17H30 - 19h30

PARTICIPANTS :

- **Membres titulaires** (Représentants des Parents, Enseignants, Représentants de la collectivité, DDEN)

Délégués de parents d'élèves : - Mme COMISSO Graziella
- Mme TOUZEAU Suzanne
- Mme ZABEE Sandra

Représentants municipaux : - M. DERONT BOURDIN Gautier (Adjoint au Maire délégué à l'Education)
- Mme BRIGNATZ Aurélie
- Mme MARQUEZE Isabelle

Enseignantes: - Mme BALLUAIS Marie-Pierre
- Mme CASAZZA DEMENGE Martine
- Mme DE ZERBI TACAILLE Laetitia
- Mme FINTZEL Katia (Directrice)
- Mme LAGET Véronique
- Mme NEGRO Florence

- **Autres personnes présentes**

ATSEM : - Mme CELINI-TOUBI Daisy
- Mme LEFEVRE Ingrid

ORDRE DU JOUR :

- **Sécurité : concertation avec la crèche**
- **Point sur les travaux dans l'école**
- **Nouveau site école**
- **Bilan des actions pédagogiques communes réalisées dans l'école**
- **Projets de sortie de fin d'année scolaire**
- **Manifestations de fin d'année scolaire**
- **Commandes de tabliers 2017**
- **Organisation des matinées de rencontres avec les PS 2017-2018**
- **Questions diverses (Nouvelle secrétaire, Gestion BCD...)**

POINTS ESSENTIELS DE LA REUNION :

Approbation du PV du conseil d'école du 17 octobre 2016 par les membres présents ce jour.

1. Sécurité : Concertation avec la crèche

Suite à l'exercice de mise en sécurité qui s'est déroulé le 17 octobre 2016 sur le groupe scolaire Garbejaire, la directrice demande si des décisions municipales ont été actées concernant la mise en place d'un signal d'alarme efficace et la mise en sécurité des bâtiments conformément aux remontées des gendarmes ayant assisté aux exercices de juin et octobre 2016.

Concernant le signal d'alarme, aucun signal d'alarme officiel ayant été décrété par l'Education Nationale, aucun changement n'interviendra dans l'immédiat. Par ailleurs, suite aux recommandations des gendarmes, la municipalité a estimé qu'un certain nombre d'aménagements étaient prioritaires comme le rehaussement des clôtures du groupe scolaire notamment au niveau du parking des enseignants et la pose de films opacifiants manquants à l'heure actuelle sur les baies vitrées. La fermeture du parking des enseignants par la mise en place d'un portail est également à l'étude.

Les directrices des écoles de Garbejaire ont rencontré Mme BOUBILA, directrice de la halte garderie de Garbejaire et Mme SELIG, directrice adjointe de la crèche pour une concertation visant à harmoniser leurs PPMS. La crèche et la halte garderie procéderont à un exercice de mise en sécurité le 9/03/2017 et avaient besoin d'un retour d'expériences de la part des deux directrices d'écoles.

Lors de cette rencontre, deux mesures ont été décidées :

- l'inclusion des directrices et directrices adjointes dans les chaînes de communication d'alerte des écoles et des structures de petite enfance,
- l'organisation d'un exercice d'évacuation commun aux écoles, à la crèche et à la halte garderie.

2. Point sur les travaux dans l'école

Quatre points sont rappelés ici:

- Le problème d'inondation de la salle des maîtres suite à des remontées d'eau, lorsque la machine à laver de la salle des ATSEM est utilisée. Les conduites ont été nettoyées durant les vacances d'hiver suite à une première inondation survenue début février. Néanmoins une seconde inondation a eu lieu après l'intervention sur les conduites. Des tests devraient avoir lieu le 8 mars 2017 afin d'identifier plus clairement l'origine du problème.
- La VMC dans les classes M4 et M8 est extrêmement bruyante depuis quelques mois, alors qu'elle ne l'a jamais été auparavant. La directrice avait demandé à l'électricien de bien vouloir régler les horaires de déclenchement sur les

horaires de récréations et de pauses méridiennes, afin que cela dérange le moins possible les classes en attendant qu'une solution plus pérenne soit trouvée. Mais cela n'a pas encore été réalisé.

- Les zones non sécurisées de la cour des grands (manques d'enrobé souple, dalles de béton apparentes), clairement identifiées lors des précédents conseils d'école, sont rappelées lors de ce conseil.

- De nouveaux jeux à bascule ont été installés dans la cour intermédiaire durant les vacances d'hiver. Cette cour est essentiellement utilisée durant le temps périscolaire et les ATSEM ont fait remonter l'information selon laquelle certains jeux pourraient être mal fixés, une vérification est donc demandée.

Enfin, concernant le mobilier, Mme LAGET a fait une demande concernant deux armoires sécurisées, afin d'y ranger son matériel scolaire, lorsque sa classe est utilisée pour le centre durant les vacances scolaires.

3. Nouveau site école :

La DSDEN a décidé de la fermeture de tous les sites d'écoles ou de circonscription hébergés sur son serveur et créés avec Guppy. Les sites internet des écoles seront donc fermés par les services informatique de la DSDEN très prochainement.

Pour les écoles qui le souhaitent, il était possible d'avoir un nouveau site vierge au format Wordpress hébergé par la DSDEN. Nous avons opté pour cette solution, qui bien qu'elle nécessite une formation pour les enseignantes qui ne connaissent pas cette technologie, nous permettra d'avoir un site officiel pour l'école.

L'adresse du nouveau site de l'école est donc la suivante :

<https://ecole.ac-nice.fr/valbonne/matgarbejaire/>

Comme précisé ci-dessus, ce nouveau site nous a été fourni vierge, sans transfert des données que contenaient l'ancien site, il va donc être complété au fur et à mesure. L'ancien site reste consultable mais n'est plus actualisé.

4. Bilan des actions pédagogiques communes réalisées dans l'école

Projet Musique

Un projet Musique pour toutes les classes de la maternelle a été mené du 29 septembre 2016 au 7 février 2017 avec l'intervention de Mme Dominique DIS. Ce projet avait pour thème "les chansons du patrimoine et genres musicaux", il était centré sur l'écoute et le chant en vue d'une interprétation collective de différents morceaux. Ces principaux axes étaient le chant, le travail rythmique et le travail de groupe. La difficulté de ce projet cette année résidait dans le fait que les classes étaient regroupées par deux à chaque séance, la présence d'une cinquantaine d'enfants dans la salle polyvalente a limité le nombre d'activités corporelles liées au chant, rendant les séances moins variées en dispositifs d'apprentissages.

Ce projet a donné lieu à une représentation collective devant un public composé des classes de CP de l'école élémentaire le mardi 7 février 2017.

Projet Italien

Tous les élèves de grande section de l'école ont pu bénéficier cette année de séances d'imprégnation à la langue italienne dans le cadre d'un projet pédagogique mené en partenariat avec Mme Betty TRITI de l'association Mondobilingue dans la cadre de l'action « Devenir bilingue autrement » soutenue par la mairie de Valbonne.

Les élèves ont donc participé à 12 séances hebdomadaires de 45 minutes d'italien composées de rituels, de jeux et de lecture d'albums jeunesse, ainsi qu'à des interventions quotidiennes avec leurs enseignantes permettant la réécoute des albums étudiés avec Mme TRITI. Ce projet a permis aux élèves de découvrir la langue et la culture italiennes en utilisant des moyens et des supports adaptés à leur âge et a favorisé l'ouverture aux autres.

Au delà des acquisitions des élèves, ce projet visait également à favoriser le développement du bilinguisme dès le plus

jeune âge et à donner envie aux enfants de la maternelle d'intégrer la section internationale italienne de l'école élémentaire GARBEJAIRE. Un objectif qui semble atteint au regard du nombre de demandes d'inscriptions en section internationale cette année (voir annexe 2).

Qu'en est-il de la reconduction de ce projet pour la prochaine année scolaire ? A l'heure actuelle, la reconduction de ce projet ne pose pas de problème budgétaire à la municipalité, la difficulté vient du fait que Mme TRITI a souhaité réorienter ses activités et qu'il faut donc trouver une association qui soit en mesure d'assurer l'initiation à l'italien. La question sera mise à l'ordre du jour d'un conseil municipal du mois de juin.

Action "Cartes de Voeux 2017"

L'équipe enseignante avait décidé de reconduire cette année encore l'action "Cartes de vœux" mise en place en 2015. Par cette action, les familles reçoivent 3 cartes de vœux réalisées en classe par leur enfant et peuvent si elles le souhaitent apporter en échange une contribution financière à la coopérative scolaire. Grâce aux dons des familles l'école a réalisé un bénéfice de 433,30 euros, permettant à l'école de subventionner en partie l'action commune "Osons l'osier" développée ci-dessous. L'équipe enseignante de l'école remercie chaleureusement les familles qui ont participé à cette subvention.

Journée "Galette des rois"

Une journée galette des rois s'est tenue à l'école le jeudi 19 janvier 2017, elle fédérait toutes les classes, des photos de cette manifestation avaient été déposées sur l'ancien site de l'école à l'attention des familles.

Carnaval

Le Carnaval a eu lieu le mercredi 8 février 2017 pour l'ensemble des classes de la maternelle Garbejaire. La manifestation a donné lieu à un défilé costumé et une bataille de confettis. Des photos de cette manifestation ont été déposées sur le nouveau site de l'école à l'attention des familles.

Ateliers à la médiathèque

Toutes les classes de l'école ont ou vont participer à un sortie à la médiathèque ayant pour but de participer à un atelier autour de thèmes tels que 'Rencontre la musique', 'Autour du conte' ou 'Les cinq sens'.

Projet "Osons l'osier"

Le projet 'Osons l'osier' s'inscrit dans les actions du projet d'école 2016-2019. C'est un projet auquel participe toutes les classes de l'école, qui vise à l'étude d'un produit naturel l'osier depuis sa plantation jusqu'à son utilisation pour le tissage d'objets. Ce projet se déroule donc sur 3 années.

Cette année, Florian et Pierre, les intervenants de l'association l'Oseraie du possible, nous ont accompagnés durant la semaine du 6 au 10 février 2017. Ils sont intervenus dans chacune des classes de l'école pour présenter aux élèves le métier d'osiericulteur-vannier d'une part et pour les faire participer à une série d'ateliers en rapport avec l'osier.

Ateliers proposés :

Découverte et reconnaissances des essences de bois

Motricité fine : le tissage

Atelier de bouturage de l'osier

Atelier de plantations des boutures

Les intervenants de l'association l'Oseraie du possible nous ont accompagnés dans la plantation d'une oseraie de près de 300 boutures. L'équipe enseignante est en train de mettre en place un arrosage automatique pour l'été à venir. L'osier pourra commencer à être récolté l'hiver prochain, avec un premier tissage en décembre 2017.

A noter, l'aimable participation des associations de parents d'élèves pour la subvention de ce projet à hauteur de 363 euros, bénéfiques restants de la kermesse organisée par les associations de parents d'élèves et le périscolaire en juin 2016. Les bénéfiques de l'opération 'Cartes de Noël' ayant servi à subventionner le coût total de l'intervention.

Les prolongements de cette action pour les années scolaires 2017-2018 et 2018-2019 seront définis en collaboration

avec l'Oseraie du possible d'ici la fin de l'année scolaire en cours. C'est un projet qui peut durer, pour aller plus loin dans l'art du tissage, mais aussi pour tisser des liens. L'association « Oseraie du possible » intervient également dans des maisons de retraite. Le projet pourrait également déborder du cadre scolaire, il pourrait par exemple être proposé pour les TAP, cela permettrait aux enfants de suivre son évolution quand ils passeront à l'école élémentaire.

Projet 'Les Incos'

L'ensemble des classes de la maternelle participent à un projet de littérature nationale, qui s'apparente à un rallye lecture autour d'une sélection d'albums pour la maternelle :

'Maman à l'école' de Eric VEILLE

'Moi devant' de Nadine BRUN-COSME et Olivie TALLEC

'L'Oiseau qui avait avalé une étoile' de Laurie COHEN et Toni DEMURO

'Tibouli rêve de couleurs' de Myriam OUYESSAD, Ill. Arnaud NEBBACHE

'Amélie et le poisson' de Helga BANSCH

Chaque classe à son niveau participe à des activités autour de ces albums : découverte des albums, quiz, jeux autour des sons, activités d'écriture, constitution d'un carnet de lectures ...etc

Des séances de récit des histoires par les élèves des classes de GS dans les classes de PS sont également envisagées. Enfin, des séances d'ateliers encadrés par le personnel de la médiathèque de Valbonne auront lieu en avril, mai et juin.

En fin d'année scolaire, chaque classe devra déterminer quel est son album préféré parmi les albums étudiés. Un album sera nationalement élu comme album préféré des écoles ayant participé à cette action.

5. Projets de sorties de fin d'année

L'équipe enseignante est en train d'organiser une sortie de fin d'année commune à toutes les classes de l'école.

Ce projet permettrait à tous les élèves de l'école d'aller assister à un concert spécial cycle 1 organisé par l'Orchestre de Cannes dans la salle des Arlucs à Cannes La Bocca le jeudi 11 mai 2017 après-midi. Les élèves assisteraient à l'écoute du concert suivie d'échanges avec les musiciens.

Cette sortie pourrait être couplée avec une autre activité en matinée, pour certaines classes, plusieurs possibilités sont en cours d'étude et dépendent entre autre du coût des transports.

Les modalités budgétaires et organisationnelles sont en train d'être définies, les familles en seront informées dès que possible.

6. Manifestation de fin d'année

Comme l'an dernier sous le coup d'un plan vigipirate renforcé (cf lettre du recteur) l'équipe enseignante organisera pour les élèves de l'école une matinée récréative suivie d'un goûter en temps scolaire, cette manifestation sera fermée au public, la date pressentie est le vendredi 30 juin 2017.

Les associations de parents proposent quant à elles de prendre à leur charge l'organisation de la kermesse hors temps scolaire, sous réserve d'une participation suffisante des parents d'élèves. La municipalité donne son accord pour ouvrir l'école pour cette manifestation, qui se déroulera sous la responsabilité des associations de parents d'élèves. La date prévue est le vendredi 9 juin 2017 de 16h30 à 18h30. Le matériel demandé cette année sera identique à l'an dernier. La FCPE demande à la municipalité de lui renvoyer la liste de matériel fourni l'an dernier afin qu'elle puisse l'archiver.

Mme MARQUEZE informe les associations de parents d'élèves que le personnel périscolaire maternelle sera mis à disposition des parents d'élèves le 9 juin entre 16h30 et 18h30.

7. Organisation des matinées de rencontre avec les futurs PS 2017-2018

Les familles des nouveaux élèves de PS seront accueillies les lundis 29 mai, 12 juin et 19 juin 2017. La directrice et une enseignante de PS rencontreront les familles des nouveaux inscrits durant les créneaux horaires 8h45-10h00 et 10h15-11h30 pour l'admission de leur enfant, une réunion d'information et une visite des locaux de l'école.

Dès l'inscription de leur enfant en mairie réalisée, les familles doivent contacter l'école par téléphone le lundi ou jeudi

afin de s'inscrire à l'une de ces rencontres. Le jour de la réunion les membres présents devront se munir de leurs pièces d'identité ainsi que du certificat d'inscription de leur enfant remis par la mairie.

Comme les années précédentes, la présence de Mme ROUSSEL, responsable du périscolaire sur le groupe scolaire serait la bienvenue. Ceci nécessiterait que Mme ROUSSEL soit présente à l'école en dehors de ses horaires habituels, Mme MARQUEZE va étudier la possibilité d'une mise à disposition de Mme ROUSSEL de 9h45 à 10h30 pour ces matinées de rencontre des PS.

8. Commandes de tabliers 2017

Les demandes de commande de tabliers pour les futurs élèves de MS et GS ont été réceptionnées par la directrice et seront transmises aux parents d'élèves courant mars via le cahier de liaison.

Concernant les futurs élèves de PS, l'école anticipera l'achat d'une dizaine de nouveaux tabliers jaunes (en se basant sur les commandes de 2017).

Enfin les vieux tabliers stockés dans le rangement attendant au bureau de la directrice (principalement des tabliers bleus) seront à nouveau confiés aux Délégués de parents d'élèves pour la bourse aux tabliers organisée lors de la kermesse de fin d'année ou en début d'année scolaire 2017-2018. L'argent récolté par cette vente sera déposé sur le compte commun OCCE. Afin de faciliter la préparation de cette bourse aux tabliers, le port du tablier en classe sera obligatoire uniquement jusqu'au vendredi 2 juin.

9. Questions diverses

Secrétariat de la maternelle :

Le poste de secrétaire de la maternelle Garbejaire n'était plus occupé depuis le 1^{er} novembre 2016, du fait de la fin de contrat de Mme Sandrine PAVAN.

Ce poste est de nouveau pourvu depuis le 9 janvier 2017. C'est Mme Yannick MICHEL qui occupe la fonction sur demande de la directrice auprès de l'Inspection de circonscription. En effet, Mme MICHEL occupait déjà à temps partiel le poste de secrétaire de l'école élémentaire Garbejaire et il nous a semblé cohérent que le poste de secrétaire de la maternelle soit occupé par la même personne.

Mme MICHEL occupe donc la fonction de secrétaire de la directrice de l'école maternelle les lundis et jeudis de 8h30 à 11h30 et de 13h30 à 15h30.

Gestion de la BCD :

La personne qui s'occupait de la gestion de la BCD, Mme Cathy SANTOS, est en arrêt maladie depuis le 1^{er} novembre 2016. Aussi la municipalité vient de reclasser un agent municipal sur son poste : il s'agit de Mme Rose PALUMBO. Cet agent intervient deux journées par semaine à l'école maternelle Garbejaire (les mardis et vendredis) depuis le 27 février 2017.

Questions des parents d'élèves relatives à la communication :

- Organisation d'une seconde réunion parents-enseignant en cours d'année scolaire : cette possibilité a été expérimentée par la directrice, qui a organisé une réunion en décembre 2016. Seuls cinq parents d'élèves ont participé à cette réunion, ce qui démontre que cette demande est loin de concerner une majorité de parents. Les enseignantes de PS ont donc préféré proposer des **rendez-vous individuels**, qui semblent plus adaptés. Les autres enseignantes ont aussi reçu de nombreux parents.

Les parents ne doivent pas hésiter à prendre rendez-vous avec les enseignantes, même si leur enfant ne rencontre pas de difficulté particulière à l'école. Cela permet également aux parents d'entrer dans l'école et de voir les réalisations des enfants. La prise de rendez-vous peut passer par les cahiers de liaison.

- Les moyens de communications sont différents d'une classe à l'autre, il n'y a pas de plan commun chaque enseignante communique avec les familles de ses élèves de la façon qui lui convient le mieux (cahier de vie, mail, site internet) au nom de sa liberté pédagogique.

- Communication sur le projet Osier (voir paragraphe 4).

- Des parents nous ont remonté des problèmes de communication par mail auprès du périscolaire qui n'auraient pas été transmis à temps. Mme MARQUEZE rappelle les consignes de communication avec le périscolaire : nécessairement par mail à garbejaire@ville-valbonne.fr (en s'y prenant suffisamment à l'avance).

La séance est levée à 19h40. La prochaine réunion du conseil d'école est fixée au jeudi 15 juin 2017 à 17h30.

Liste des annexes :

Annexe 1 : Bilan exercice alerte intrusion du 17 octobre 2016

Annexe 2 : Liste des demandes d'inscriptions en sections internationales

Fait à VALBONNE , le 07/03/2017

Le Président
du Conseil d'Ecole :

Mme FINTZEL Katia

Le Secrétaire
de séance :

Mme FINTZEL Katia